

令和6年第4回忠岡町議会定例会における一般質問について

本会議 1 日目 令和6年12月4日（水）

1 質 問 者

松井 匡仁 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
本町における法人住民税の減収について	○直近2年間の決算審査特別委員会において指摘をした法人住民税の減収について、2年間で約17%も落ち込んだ原因の分析と調査を行っていただくようお願いしたが結果はいかがか？	担当部長
	○現時点での令和6年度概算の法人住民税収は好転しているのか？	担当部長
	○3割自治等と呼称され、今後、総人口及び労働者人口ともに減少を避けられない本町において自主財源の確保は重要な課題である。特に人口減少の影響を受けにくい法人住民税の確保については、全国の自治体が様々な方法で取組を行っているが、本町においては法人住民税収の改善及び拡大に向けてどのような取り組みを行うのかを示していただきたい。	町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長
機構改革について	○令和5年・6年度に行われた庁舎内の機構改革について。良かった所、及び実施してみて改めて改善すべきと感じたところはあるのかを伺う。	町 長 又は 担当部長
職員採用について	○全国的な人口減少が進む中、地方公務員のなり手不足や離職率が深刻化している。特に技術職については、大阪府や政令市などでも募集定員に達していない。本町においても技術職不足は深刻であり、抜本的な採用の見直しが必要と考えるが如何か？ ○技術的な国家資格の取得や本町への定住職員等への手当の支給を検討されてはいかがか？	担当部長

2 質問者

小島 みゆき 議員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
新型コロナワクチン接種費用助成について	・ 新型コロナワクチン接種費用助成について	担当部長
帯状疱疹ワクチン接種費用助成について	・ 帯状疱疹ワクチン接種費用助成について	担当部長
保育施設について	<p>・ こども園を運営している場合、事故を防ぐために過去の事故事例を知ることは大切だと思います。札幌で先月末にも1歳の男の子が給食を喉に詰まらせて死亡しました。忠岡町ではどのようにされていてどのような対策をされていますか。また、子どもの事故が増加傾向にある1つの要因として、人手不足による保育の質の低下が考えられていますがいかがですか。</p> <p>・ 田尻町のこども園を視察させていただきました。こどもの数は同じぐらいですが、職員の数が倍近くいらっしゃいます。忠岡町としてそのことはどのようにお考えでしょうか。また、お話しの中で募集時期の事も言われてましたが、いかがお考えでしょうか。</p>	<p>担当部長</p> <p>担当部長</p>

3 質問者

今奈良 幸子 議員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
環境衛生の推進について	<p>施策2-1 公衆衛生の維持について</p> <p>問1) さくらねこ無料不妊手術事業(行政枠)の利用状況・現状について教えてください。</p> <p>問2) 飼い主のいない猫の不妊手術費用の一部補助についてどのように考えているのか?また、他市で行われている人と猫が共に幸せに暮らせるまちを目指し、飼い主のいない猫の不妊去勢手術</p>	担当部長

<p>効率的な・安定的な行財政運営の推進について</p>	<p>費補助制度の財源の一部として活用できるガバメントクラウドファンディングを実施するお考えはあるのか？</p> <p>問3) 野良猫への対応、地域猫活動について問う。</p> <p>問4) ペット同行避難について、調査・研究への進捗状況を教えてください。</p> <p>施策25 効率的な行財政運営の推進について</p> <p>問1) これからの財政運営において、稼ぐ視点・経営的視点が必要である。本町の財政運営についてのお考えは？</p> <p>問2) 基金の管理・運用についての現状と今後の方針について問う。</p> <p>問3) 各種団体への補助金等の在り方について問う。</p>	<p>担当部長</p>
<p>地域福祉活動の推進について</p>	<p>施策8 地域福祉の充実について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域における福祉を推進するための計画の策定主体である本町と社会福祉協議会において、連携が重要であり、互いが主体性をもって行動する必要がある。現在の地域福祉における現状・具体的な施策等について教えてください。 	<p>担当部長</p>
<p>援助が必要な家庭への支援の充実について</p>	<p>施策4 安心して子育てできる環境の充実について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・認定こども園に通っている子どもたちの専門療育を受け、利用すること等について問う。 	<p>担当部長</p>
<p>家庭や地域の教育力の活用について</p>	<p>施策2 学校教育環境の充実について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度）や地域学校協働活動の推進について問う。 	<p>担当部長</p>

質 問 事 項	質 問 の 要 旨	質 問 の 相 手
2 期目の町政運営について	<p>10月の町長選挙における公約から、以下4点についてそれぞれ問う。</p> <p>質問① 公民連携事業によるごみ処理事業について、推進すべきとの判断が選挙にて下されたわけであるが、より一層丁寧に取り組まなければならない。どのように取り組むのか。</p> <p>質問② (仮称) こどもチャレンジ支援事業について、教育振興策はたくさんあるが、その中でもなぜこれを実施するのか、その意義について問う。</p> <p>質問③ 大阪・関西万博における本町の今後の取り組みについて。</p> <p>質問④ 財政予測から考える、基礎自治体としての本町の将来像について。</p>	<p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p> <p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p> <p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p> <p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p>
教育長人事について	教育長の空席から半年以上が経つ。この間の教育行政への影響と新たな人選についてどう進めているのかを問う。	町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長
投票率について	10月は町長選挙と同時期に衆院選も行われた。町長選挙における投票率は前回より微増であったが、衆院選は前回を下回った。来夏に参院選を控え、本町の投票率を向上させる取り組みについて問う。	担当部長

5 質 問 者

三宅 良矢 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
<p>【1】 杉原町長の公約について</p>	<p>【1】 本年 1 0 月に執り行われた町長選挙において、杉原町長が頒布された公約ビラの内容につきまして、記載されている以下の事項につき質問します。</p> <p>(1) 障がい児療育支援の充実について中核的機能強化事業 忠岡町の行政規模で、この事業を進めていくためには、人材確保及びその人件費についてのめどを如何に立てるかであると考えられます。 建物やスペースについては、すでにある建物を改装するなどの方法で、国からの補助金を活用すれば、予算の工夫次第で実現は十分にできると考えます。 しかし、この事業を開始・継続するためには、中核機能強化職員として配置しなくてはならない専門職として、『理学療法士・作業療法士・言語聴覚士・看護職員・保育士・児童指導員または心理担当職員』が必須となります。これだけの専門スタッフを忠岡町の財政や人口規模において揃える事は、並大抵ではない政策における選択と集中が必要となります。つまり、この事業の実現化するためには、現状の児童や高齢者、子ども、障がい者分野における相談支援体制に先んじて、最優先で整える必要があるレベルです。</p> <p>①そこで町長としては、専門職を確保するための見通しや計画について、どの様に見通しを立てたうえで公約を考えられ、その達成に向けてどの様に進めていかれる予定でしょうか？</p> <p>②この事業における忠岡町でのニーズは、どれ程のものされたうえで考えられたのでしょうか。</p> <p>(2) 子どものチャレンジ応援 ①この助成対象となる家庭の割合は、子どもを扶養する全家庭の何%程度になると想定して考えられましたか？ ②子どもの習い事を応援するため、費用の一部を助成する制度について明言されていますが、所得制限がある事に疑問を感じています。平均収入の家庭でも、子どもが 3 人もいれば生活が苦しい家庭は多くあります。もし、所得制限を設けるのであれば、生活保護や要保護世帯や準要保護世帯を基準にするのではなく、経済実態にそくして、例えば役場職員</p>	<p>町 長</p>

<p>【2】 姉妹都市提携による経済活性化について (災害協定を除く)</p> <p>【3】 小中学校のタブレットについて</p>	<p>の平均的な年収や、世帯所得の中央値などを基準に設定するなど、ある程度の助成を受ける事が出来る上限幅については、より社会実態に反映したレベルで確保していくべきではないと考えますがいかがでしょうか？</p> <p>③この助成金を受ける事が出来ない所得の家庭については、どの様に説明をされていくのでしょうか？</p> <p>(3) 民間企業・団体と災害協定数の拡大</p> <p>①現在は何れくらいの協定数(民間・団体それぞれ)でしょうか？また、任期中にどれくらいの協定数を目標として、公約に位置づけられていたのでしょうか？</p> <p>②これらの協定は忠岡町の各防災計画に、どの様に連動し取り入れていくつもりでしょうか？</p> <p>(4) 文化会館の活性化</p> <p>①町長が率先して具体的にどのような事を行なおうと考えておられるのでしょうか？</p> <p>②また、その取り組みを住民の方々にわかりやすく伝えるために、数値などを用いた具体的目標設定についてはありますか？</p> <p>【2】 忠岡町はオーストラリアのノーザンビーチズ市とは姉妹協定を結んでいます。隔年で忠岡町の中学生在がショートステイ派遣を行っているが、それ以外の交流は少ない状況であります。 一方で、国内では経済や地域産業の活性化を目指して、新たに姉妹都市を結ぶ自治体が増えています。例えば、忠岡町で作られていないもの、毛布などの製造業種がなく、かつ忠岡町では弱い1次産業の盛んな地域と結ぶことが考えられます。</p> <p>①忠岡町ではこうした経済や地域の発展を目指して、大阪府外の市町村と姉妹都市を結ぶことを検討できるのでしょうか？</p> <p>②新しく姉妹都市を結ぶとした場合、どんな課題や条件があるのでしょうか？</p> <p>【3】 令和7年度には忠岡町の小中学校で使用しているタブレットが新しくなる予定です。タブレットの使い方や管理について以下の点を質問します。</p> <p>①タブレット形式は、タッチパネルだけではなく、キ</p>	<p>町 長 又は 副町長 又は 担当部長</p> <p>町 長 又は 副町長 又は</p>
---	--	--

	<p>一ボードが付いたタブレットにすることに出来ないでしょうか？タイピング能力を鍛える事は必須と考えています。</p> <p>②周辺市と同じように、子ども達がタブレットを家に持ち帰れるようにする事はできないでしょうか？</p> <p>③他のアプリをインストールしたり、システム設定を変えたりできないようにする仕組みは導入されているでしょうか？</p> <p>④初期設定等のキッティング作業において、システム（ソフトウェアなど）へのアクセス時に生じる、アクセス制限などへの対応について、入札における公平性の観点から、忠岡町はどの様な対応をされていますか？</p> <p>⑤中古品となったタブレットは、どの様にされていくか？</p>	<p>担当部長</p>
<p>【4】 不登校対策について</p>	<p>【4】 令和6年10月の報道では、日本全国で約34万人もの児童・生徒が不登校の状態にあると報じられました。少子化が進む一方で、これはどの地域でも無視できない大きな問題です。</p> <p>①忠岡町における町内の児童生徒の不登校の原因について、教育委員会はどの様に考えていますか？</p> <p>②子どもが不登校になることと家庭環境にはどのような相関関係があるのか、教育委員会としてどの様にお考えでしょうか？</p> <p>③これまで議員の質問に対して「原因については調査研究します」という答えがよく出ていましたが、これまでに調査研究において分かった、傾向やデータなどがあれば、示してください。</p>	<p>町長 又は 副町長 又は 担当部長</p>
<p>【5】 入札における仕様書での製品指定や参考銘柄の指定のありかたについて</p>	<p>【5】 忠岡町においておこなわれた、物品購入の入札の過程において、次のような問題が起きたと相談を受けたのでご回答ください。</p> <p>仕様書に『参考銘柄』として1つの製品が指定されました。参考銘柄にあった製品について、入札予定企業が見積もりを販売営業先に依頼した所、以下のような対応を受けました。</p> <p>「忠岡町の入札では見積もりする企業が先に決まっているので、普段の取引がないあなたの様な企業には、見積もりを出せるわけがない」と門前払いの回答を受けられた。</p>	<p>町長 又は 副町長 又は 担当部長</p>

<p>【6】 自転車運転の罰則強化について</p> <p>【7】 防犯カメラ増設について</p>	<p>入札予定企業が「この様な対応について忠岡町について相談します」と伝え、「忠岡町も承知しているのでどうぞそうしてください」との返事を受けました。</p> <p>①この問題について、入札予定企業より相談がありましたか？その内容は把握されていますか？</p> <p>②特定の企業だけが見積もりをもらえるような状況について、忠岡町は入札における公平性の観点から、どの様な姿勢で入札に取り組んでいるのでしょうか？</p> <p>③参考銘柄など具体的な製品指定を掲載した場合、忠岡町が責任をもって、製品を作っている企業や販売代理店に、差別や区別的取り扱いは一切行わないことを指導・徹底すべきであると考えますが、実現できますか？</p> <p>④今後の全ての入札において、特定の企業だけが有利になることを防ぐために、製品や参考銘柄を掲載する場合、最低5点以上の複数銘柄や製品をリストアップするなどには可能でしょうか？</p> <p>【6】 令和6年11月から自転車運転の罰則が強化されました。それに伴い以下の点について質問します。</p> <p>①忠岡町の地域を担当する泉大津警察は、この罰則強化を受けて、どのような方針で自転車の取り締まりを進めるのでしょうか？</p> <p>②忠岡町を含む祭礼が行われる地域では、祭りの期間中に自転車での飲酒運転をする人が、かなり多く見られると思いますが、この期間中の取り締まりについても、強化されていくのでしょうか？</p> <p>【7】 犯罪グループ「トクリュウ(匿名・流動型犯罪グループ)」による連日の犯罪被害報道を受け、政府は防犯カメラの設置費用を支援する補助金を強化することになりました。これを受けて、町内会との協力による設置だけでなく、忠岡町としても独自に防犯カメラ増設に取り組んでいくべきであると考えますが、いかがでしょうか？</p>	<p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p> <p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p>
--	--	---

<p>【8】 会計年度任用職員の待遇向上について</p> <p>【9】 大阪・関西万博の機運醸成について</p>	<p>【8】 忠岡町の職員のうち、会計年度任用職員（非常勤職員）の割合は、社会保険加入ベースで28.3%です。実際のところ、町の業務の屋台骨を支えてくれている重要な役利を果たしてくれていると言えます。そこで以下の点について質問します</p> <p>①希望する会計年度任用職員にも、正職員と同じような福利厚生を提供することはできないでしょうか？</p> <p>②長く働いてくれている会計年度任用職員に対しても、正職員と同じように表彰「賞」することはできないでしょうか？</p> <p>【9】</p> <p>①チケットの販売が伸び悩んでいると報道されました。忠岡町として何が出来るでしょうか？</p> <p>②忠岡町が大阪関西万博の現地にて関わる日時やその内容は、どのようになっていますか？</p> <p>③ミヤクポに交換できる取り組みは忠岡町としてやっていきますか？</p>	<p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p> <p>町 長 又は 副 町 長 又は 担当部長</p>
--	--	---

6 質 問 者

尾崎 孝子 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
<p>避難行動要支援者支援について</p>	<p>R6年3月議会にて、個別避難計画の策定にあたり、福祉部局も参画した避難行動要支援者支援事業検討チームを立ちあげたとのこと。福祉配慮が必要な高齢者、障がい者、妊産婦などの個々の対象者に対してどう配慮をしていくのかについて問う。</p>	<p>担当部長</p>
<p>学校薬剤師について</p>	<p>園児・児童・生徒の学校生活が、常に快適な環境（照明等）かどうか「くすり教育」及び「薬物乱用防止教育」などの啓発、こどもたちの健康を守る重要な役割を果たす専門家である学校薬剤師について本町での活用の仕方について問う。</p>	<p>担当部長</p>
<p>産後ケアについて</p>	<p>本町の産後ケアは、出産後4カ月まで府中病院での母子宿泊型ケアがあった。宿泊型ケアが1年まで延長すれば離乳食や夜泣き、成長の不安を取り除けるので</p>	<p>担当部長</p>

<p>保育の現状について</p>	<p>はないか、また近隣の病院の再編統合により本町に受ける影響について問う。</p> <p>本町の東忠岡認定こども園が、開園してから1年が経過した。福祉文教委員会にて11/6に田尻町立認定こども園たじりエンゼルを視察した。田尻町には総合支援員がいるとのこと、また指定管理の町営プールを利用したと聞いた。</p> <p>1) 本園の職員の配置状況について問う。 2) 園児の水泳体験のために、コパンスポーツセンターのプールの利用するのはいかがか。</p>	<p>担当部長</p>
<p>こどもの権利について</p>	<p>11月は秋のこどもまんなか月間である。兵庫県川西市では、1998年国内初、条例によりこどもの人権を守るための公的第三者機関（こどもの人権オンブズパーソン）を設置。実務を担った相談員が、「子どものけんり なんでやねん！すごろく」を利用し、ワークショップを開催した。本町では、「こどもの権利」について、どう考えているのかを問う。</p>	<p>担当部長</p>

7 質 問 者

河瀬 成利 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
<p>ごみの有料化について</p>	<p>本町では平成20年10月より、一般家庭ごみの有料化が導入された。ごみの有料化の制度については、廃棄物行政の方針や目標等が大きく見直される場合には、見直し内容に即した制度の見直しが必要となること、又、大きな変更がない場合においても、定期的な点検、制度の評価を行い、効果が不十分な場合や住民に対する影響等からも制度の改善、見直しが必要であると考えます。</p> <p>① これまでどのように、ごみの有料化の制度の点検、評価が行われ、その結果有料化の制度について、どのような見直し等が行われたのか。また、ごみの有</p>	<p>担当部長</p>

<p>公民連携方式によるごみ処理について</p>	<p>料化導入時と比較して、現在のごみの排出量や資源ごみの分別、リサイクルの推進状況及び今後の目標等について</p> <p>② ごみの有料化の制度が導入後、16年が経過したが、有料化の制度について、減免や補助制度の実施、ごみ袋の値段の引き下げ、無償化等の検討について。</p> <p>本町のごみ処理方式については、公民連携方式により令和15年新施設供用開始に向け、事業が進められています。新たな公民連携方式によるごみ処理施設について、住民により理解を頂けるよう、事業の内容、進捗状況等についての住民説明会等の開催や広報等による周知の必要性と、併せてごみ処理全般についてもこれまで以上に理解を頂けるよう、ごみの減量化、再資源化の進捗等についても、住民に啓発、知らせていく必要があると考えるがいかがか。</p>	<p>担当部長</p>
<p>学校給食について</p>	<p>① 子どもたちが食に関する正しい知識と望ましい食習慣について身につける事ができるよう、学校では食育に関してどのような取組がされているのか、又、学校給食の適正、円滑な運営に向け、専門家や保護者からの意見を聞くことや情報共有についてはどのように行われているのか。</p> <p>② 食を通じて地域等を理解することや、食文化の継承を図るため、より一層の地上産物の活用及び、子ども達の健やかな成長、健康づくりを進めるための米飯給食の充実に向け、金芽米を導入してはどうか。</p>	<p>担当部長</p>
<p>本町こども園での紙おむつのサブスク導入について</p>	<p>共働き世帯の増加に伴い、保護者の負担は年々増加しています。少子化や共働き世帯の増加に対応し、より一層の子育て支援の充実を図るため、紙おむつのサブスクサービスを導入することで、子育てしやすい環</p>	<p>担当部長</p>

<p>財政運営について</p>	<p>境の整備と定住促進等にも繋がると考えるがいかかか。</p> <p>これまでも一般質問で、財政の健全化や財政運営等に対する計画、方針の策定の必要性等について一般質問を行いました。策定等についてはどのような状況下、又、自立した安定的な財政運営等を進めていくためには、併せて人件費、職員の定数管理等の計画、方針等が必要となると考えているがいかかか。</p>	<p>担当部長</p>
-----------------	--	-------------

8 質 問 者

二家本 英生 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
<p>学校給食費について</p>	<p>物価高騰が続き、子育て世帯の負担が増大している。学校の給食費について、文部科学省がおこなった 2023 年の調査では、全国 1794 自治体のうち、約 30%の 547 自治体が無償化を実施しており、多子世帯や所得を条件にするケースを含めると、約 40%の 722 自治体に及ぶ。</p> <p>① 義務教育無償の趣旨を踏まえ、給食費の無償化を行うべきではないか。</p> <p>② 教員の負担軽減や透明性の向上を図るため、公会計の導入を。</p>	<p>町 長 又は 担当部長</p>
<p>機構改革について</p>	<p>今年度、役場内の機構改革が行われ、半年が経過している。部課をまとめた事により、ワンストップで窓口対応出来ている部署もあるが、業務が多岐になり弊害が出てきているのではないか。</p> <p>① 機構改革をしてから効果と課題は。</p> <p>② 今年 9 月に教育部・生涯学習課が文化会館から本庁へ戻ってきた。わずか 1 年半である。この移動による費用も発生しているが、効果について、どのような評価しているのか。</p>	<p>町 長 又は 町長公室長 又は 担当部長</p>
<p>産廃焼却施設について</p>	<p>産廃焼却施設ができる公民連携協定について、過去の答弁は、「解除しない」である。しかし、今後、町長が変わり、住民が「産廃焼却施設は必要ない」との判断をした場合、町は協定を解除できるのか。</p>	<p>町 長 又は 担当部長</p>

<p>役場駐車場の再設定について</p> <p>公立こども園での病児保育について</p>	<p>以前より役場駐車場、特に軽自動車のスペースが狭いという意見がある。軽自動車は近年、大型化しており、枠内に正確に駐車しても、隣との車間が狭く、入出庫する際の接触事故も発生している。普通自動車の駐車スペースも含め、再設置の検討を。</p> <p>忠岡町の公立こども園が出来て1年が経過している。現在のところ、病児保育事業は公立こども園では実施していない。今は民間の事業者に委託をしている。</p> <p>① 民間園に委託しているが現在の利用状況は。 ②公立こども園において病児保育の実施を。</p>	<p>町 長 又は 町長公室長</p> <p>町 長 又は 担当部長</p>
--	--	--

9 質 問 者

河野 隆子 議 員

質問事項	質問の要旨	質問の相手
<p>産廃の誘致計画について</p>	<p>● 杉原町長は選挙結果をどう受けとめているのか。</p> <p>① 10月20日に投開票された町長選挙で、杉原町長の得票は50%を下回り過半数の支持を得ることができなかった。この結果は、杉原町長がすすめる産廃誘致計画は住民の合意を得たとは言えない。産廃焼却施設の誘致計画は中止すべきではないか。</p> <p>● 町は住民説明会を開催すること</p> <p>②環境アセス実施後に事業者が開く住民説明会ではなく、本町の責任で説明会を開くこと。</p>	<p>町 長</p> <p>町 長 又は 担当部長</p>
<p>粗大ごみの搬入について</p>	<p>10月から粗大ごみの直接搬入が、親族であっても運転が本人でなければ搬入できなくなった。住民に弊害が出ている。忠岡の住民のごみは、町の責任で処理されること。</p>	<p>町 長 又は 担当部長</p>
<p>加齢性難聴の補聴器購入補助の拡充を</p>	<p>今年6月から始まった助成制度の対象者は65歳以上、非課税世帯である。対象を課税世帯と年齢の引き下げを。</p>	<p>町 長 又は 担当部長</p>

さつき道路の歩道の整備計画を	さつき道路の歩道はガタガタで、水路敷のコンクリート蓋が劣化して自転車の通行時は特に危険である。整備計画をたてられること。	町 長 又は 担当部長
----------------	--	-------------------